

Der böse Fürst

(Eine Sage.)



Es war einmal ein böser und übermütiger Fürst, der nur darauf sann, alle Länder der Erde zu erobern und durch seinen Namen Furcht einzulösen. Er fuhr umher mit Feuer und Schwert; seine Soldaten zertraten das Korn auf den Feldern, sie zündeten des Bauern Haus an, so daß die Flamme die Blätter von den Bäumen leckte und die Frucht gebraten von den versengten Ästen herabhing. Manche arme Mutter verbarg sich mit ihrem nackten Säugling hinter den rauchenden Mauern, und die Soldaten suchten sie, und wenn sie Mutter und Kind fanden, so begann ihre teuflische Freude;

böse Geister konnten nicht ärger verfahren. Der Fürst aber meinte, es gehe wie es solle. Tag für Tag wuchs seine Macht; sein Name wurde von allen gefürchtet, und das Glück folgte ihm bei allen seinen Taten. Von den eroberten Städten führte er große Schätze heim; in seiner Königstadt wurde ein Reichthum angehäuft, der an keinem andern Orte seinesgleichen fand. Nun ließ er prächtige Schlösser, Kirchen und Hallen bauen, und jeder, der diese Herrlichkeit erblickte, sagte: „Welch ein großer Fürst!“ Sie gedachten aber nicht der Noth, die er über andere Länder gebracht hatte; sie hörten nicht die Seufzer und den Jammer, der sich von den eingäscherten Städten erhob.